

Canadá y Venezuela

Canadá y Venezuela gozan de una relación amistosa y mutuamente benéfica basada en una similitud estrecha de puntos de vista en un amplio rango de áreas políticas, económicas y sociales. Esta similitud de puntos de vista está basada en el deseo de cada país por promover el desarrollo económico y la justicia social en el hemisferio occidental, y en general en la comunidad internacional, así como reconocer cada uno el valor del otro como socio económico.

Respecto a la relación económica, Canadá adquiere de Venezuela aproximadamente un 40 por ciento de sus importaciones totales de petróleo crudo. Además, la Autoridad de Investigación y Tecnología de Arenas Bituminosas de Alberta tiene un acuerdo formal con INTEVEP, la rama de investigación de Petróleos de Venezuela, para el intercambio de personas y tecnología en la producción de petróleo pesado crudo y en el campo de desarrollo. Tanto Venezuela como Canadá son dos de los productores de petróleo pesado más importantes. Además, la compañía Petrocan y Petróleos de Venezuela concluyeron recientemente un acuerdo formal con provisiones para la cooperación en los campos del entrenamiento, la dirección y el medio ambiente. Por otro lado, las ventas de Canadá a Venezuela alcanzaron los 653 millones de dólares en 1980. De este total, 22 millones de dólares vinieron de las ventas de productos agrícolas y alimentos, 48 millones de papel para periódico, 20 millones en productos plásticos y petroquímicos y 432.4 millones en productos automotrices. Como un punto de interés, los automóviles Ford y General Motors armados en Venezuela, se compran como partes prefabricadas de Canadá.

Canadá y Venezuela también siguen trabajando estrechamente para la promoción de un Diálogo Norte/Sur más efectivo, para tratar así de agilizar el desarrollo económico en el mundo. Los esfuerzos de Canadá en las Reuniones Cumbre los países industrializados, tales como la Cumbre de Ottawa de julio de 1981, y la similitud de puntos de vista expresados por el Primer Ministro de Canadá, Pierre E. Trudeau, y el Presidente de Venezuela, Héctor Herrera Campins, en la Cumbre de Cancún de octubre de 1981, son buenos ejemplos.

Canadá y Venezuela son también participantes en la iniciativa de la Cuenca del Caribe, diseñada para promover el desarrollo económico en Centroamérica y el Caribe. Ambos países continuamente buscan los medios y procesos a través de los cuales se pueda continuar con esta cooperación y sea más efectiva.

En el campo de las relaciones culturales, Canadá envía constantemente a Venezuela a algunos de sus artistas con más talento. En el mes de septiembre pasado, Les Ballets Jazz de Montreal tuvieron una serie de presentaciones con gran éxito en el Teatro Municipal de Caracas. El Maestro Laszlo Gati, Director de la Orquesta Sinfónica de Windsor, condujo a la Orquesta Sinfónica de Maracaibo cuando ésta fue de gira a Canadá y los Estados Unidos en octubre y noviembre. En enero, la Banda Espectacular de la Real Policía Montada de Canadá dará una serie de conciertos para conmemorar la inauguración de la nueva embajada. En mayo de 1982, el Museo de Bellas Artes alojará la mundialmente renombrada colección Riopelle por un periodo de 6 semanas.

